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CONSEJO LOCAL DE DEPORTES, RECREACIÓN, ACTIVIDAD 

FÍSICA, PARQUES, ESCENARIOS Y EQUIPAMIENTOS 

RECREATIVOS Y DEPORTIVOS 

DRAFE DE LA LOCALIDAD DE KENNEDY 

 

ACTA No.  __3____ de __2024_____ 

 

SESIÓN EXTRAORDINARIA __X    SESIÓN ORDINARIA ______ 

 

 

FECHA: MARTES, 19 DE MARZO DE  2024  

HORA: 6:00 PM   

LUGAR:  VIRTUAL GOOGLE MEET 
 
 

SECRETARIA TÉCNICA: 

 

Nombre Cargo  Entidad 

MÓNICA RIVERA RIVERA CONTRATISTA OFICINA DE ASUNTOS 
LOCALES IDRD 

 

OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 

 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No  

 

SERGIO BRAVO 

 

 

Referente Juventud / 

Participación 

 

Alcaldía Local 

de Kennedy 

 

X 

  
INVITADO 
PERMANETE 
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 INTEGRANTES DE LA INSTANCIA    

 

 
De acuerdo con el Reglamento Interno, se realizó La convocatoria a la Sesión 

Extraordinaria Virtual del Consejo DRAFE Local de Kennedy, por correo electrónico 

certificado a cada uno de los Consejeros y Delegados, el día 13 de marzo de 2024, 

adjuntando el orden del día. 

 

DESARROLLO: 
 

1. SALUDO Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

 
Siendo las 6:00 pm, se da inicio a la sesión extraordinaria virtual del consejo DRAFE de 

Kennedy, del día 19 de marzo del año 2024, dando la espera reglamentaria de los 15 

minutos antes de iniciar la sesión. 

 

CARGO 

 

NOMBRE   

 

ENTIDAD  

ASISTE   

OBSERVACIONES  
SI NO  

Representante Persona 
mayor Leyla Buitrago Carrillo 

  X    

Representante 
Discapacidad 

Diana Andrea Lamus 
Mendoza 

  X   

Representante Sector 
Educativo 

Luis Fernando 
Vizcaíno soler 

  X    

Representante Jóvenes Juan Daniel Rodríguez 
Páez 

  X   

Representante Escuelas de 
Formación Deportiva 

César Augusto 
Sánchez 

  X    

Colectivos, agrupaciones o 
ESAL 

Harol Mauricio Vargas 
Silva 

  X    

Profesional de Asuntos 

Locales 

Francy Paola Álvarez  

Vera 
SCRD  X    

Profesional Deportes  
Wilson Martin 

Castellanos  

Alcaldía 

Local de 

Kennedy  

X    

Profesional OAL Arturo Peña IDRD  X    
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La Secretaría Técnica Mónica Rivera, después de los 15 minutos reglamentarios, da la 

bienvenida a los participantes de la reunión,  posteriormente  efectúa la verificación del 

quórum mediante llamado a lista,  contando con la presencia de 6 consejeros, de los 6 

consejeros electos actualmente, los cuales cito a continuación; Diana Andrea Lamus 

Mendoza, Luis Fernando Vizcaíno Soler, Juan Daniel Rodríguez Páez, César Augusto 

Sánchez, Leyla Buitrago Carrillo y Harol Mauricio Vargas Silva, contamos con tres de 

los tres delegados, como son los profesionales Arturo Peña por el IDRD, Wilson Martin 

Castellanos por FDLK y  Francy Álvarez por SCRD, comprobando que existe quórum 

de liberatorio y decisorio con el 100% de los integrantes de la mesa.  Así las cosas y de 

acuerdo al reglamento, se da inicio a la sesión extraordinaria del consejo local de 

deportes, recreación, actividad física, parques, escenarios y equipamientos recreativos 

y deportivos - Drafe de la localidad de Kennedy. 

 

Se deja en el acta que, asiste como secretaría técnica a la sesión, la profesional 

MÓNICA RIVERA RIVERA, designada mediante radicado No. 20231050156991 de 

2023. 

 

Después de brindar la anterior información, se prosigue con el orden del día. 

 

2.-LECTURA Y APROBACIÓN ORDEN DEL DÍA.  

 

Para este punto, se procede a realizar la lectura del orden del día, y Por unanimidad     

se aprueba. 

 

1. Saludo y Verificación del Quorum 

2. Lectura y aprobación orden del día.  

3. Plan de Acción Drafe Kennedy 

4. Plan Distrital de Desarrollo (PDD). 

5. Programa Distrital de Estímulos (SCRD) 

 

Después de realizar la lectura del orden del día, continuamos con el siguiente punto. 
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DESARROLLO DE LA SESIÓN:  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
    
Fuente: Pantallazo reunión DRAFE 19 de marzo de 2024  

 

3.- PLAN DE ACCIÓN DRAFE KENNEDY 
 

La Secretaría Técnica, prosigue con el orden del día, el cual es la realización del Plan 

de Acción del DRAFE de la localidad de KENNEDY. 

 

Para este punto específico, el delegado para la localidad del IDRD Arturo Peña, realizó 

la presentación, lectura y explicación, punto a punto del formato en Excel del Plan de 

acción para el DRAFE de la Localidad de Kennedy, el cual se había enviado 

previamente a los correos de los consejeros y delegados instituciones, para su 

conocimiento y posteriores aportes en la implementación del mismo.  

 

Dentro del formato en Excel de plan de acción Arturo explicaba que fue realizado, 

teniendo en cuenta la normatividad vigente, y los objetivos del DECRETO 483 DE 2018, 

los cuales se citan a continuación; 
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1.- Promover la participación. 

2.- Fortalecer la gobernanza 

3.- Promover la formación. 

4.- Optimizar la comunicación 

5.- Mejorar los parques, escenarios y equipamientos recreativos y deportivos. 

 

Luego de la lectura de los 5 objetivos y las metas propuestas, Arturo procese a 

despejar las dudas de los consejeros frente a lo planteado para ejecutar en el Excel, 

solicitando la aprobación y/o propuestas de mejoramiento Para el Plan de Acción. 

 

El delegado del área de deportes del FDLK, Martin Castellanos, solicita agendar una 

reunión, que permita decidir sobre la acción trasversal que fortalezca la Instancia, tal 

como se hizo en la vigencia pasada, tratando de desarrollar acciones puntuales con las 

poblaciones que representa cada uno de los consejeros y consejeras, teniendo en 

cuenta que están en el proceso de formulación, siendo muy importante formular 

acciones que permitan darle viabilidad a lo que se va a materializar en el plan de 

acción, 

 

Martin delegado de FDLK continúa manifestando que, se refiere a ideas que permitan 

enfocar la formulación hacia la población que representan los consejeros y consejeras, 

pero que lo importante es mirar cómo se puede potenciar el trabajo que tiene cada uno 

previsto con sus poblaciones, es mirar cómo dar un poco de presupuesto a una acción 

mínima por consejero. 

 

Arturo Peña del delegado del IDRD, pregunta a la secretaria técnica para cuando es la 

próxima reunión. 

 

La secretaria técnica responde que esta para el 17 de abril. 

 

Arturo le dice a Martin si se alcanza a socializar, o se programa una reunión 

extraordinaria, a lo cual Martin acepta, proponiendo que, la reunión extraordinaria, sea 

para el miércoles 10 abril de 2024, comprometiéndose a conectarse con parte de su 

equipo del proceso de formulación de proyectos. 
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El profesor Cesar toma la palabra para felicitar a los compañeros por el día del hombre, 

y para manifestar que se debe aprovechar que se logró tener por acuerdo de la Junta 

administradora Local, el sistema deportivo de la localidad de Kennedy, para mirar en 

cuales de los diferentes numerales que tiene este sistema, se pueda crear el plan de 

acción, pues sería importante enlazarlo directamente con este sistema, también 

comenta que él tiene unas propuesta o iniciativas de algunas acciones que se pueden 

desarrollar para tenerlas en cuenta.  

 

Arturo Peña del IDRD, manifiesta que, la Alcaldía ya tiene una propuesta base y la idea 

es que a través de esa propuesta base, se retroalimente el ejercicio, que es 

básicamente lo que siempre se hace. 

 

El profe Cesar comenta que, entiende que el DRAFE no está para hacer algunas cosas, 

que está para ser un vocero, veedor o defender las comunidades, pero que, eso no 

quiere decir que no se puedan promover algunas propuestas como; eventos deportivos, 

crear un banco de iniciativas deportivas comunitarias, donde se puedan vincular las 

Esales, a los colectivos, escuelas de formación de deportivas y a las corporaciones 

legalmente constituidas en el desarrollo de la formación deportiva de la localidad y para 

eso se debe estar presentando propuestas deportivas que contribuyan al desarrollo 

deportivo y formativo de la localidad. Entre esas iniciativas de interés tanto cultural 

como recreo deportivas, el profe menciona que le parece importante enlazar en que 

parte del sistema deportivo local, se pueda hacer parte por medio del plan de acción. 

 

La profe continúa diciendo que tiene otras sugerencias de otras actividades que se 

pueden realizar como consejeros, en donde se puede participar o vincularse no solo en 

el tema de clubes o escuelas de formación, sino que también se tenga en cuenta el 

tema de adulto mayor y discapacidad. 

 

Arturo peña, sugiere terminar con el tema de Wilson y continuar con las propuestas que 

tiene el profe, para lo cual solicita la votación para poder realizar la reunión 

extraordinaria el 10 de abril, solamente con los proyectos del fondo local. 

 

Después de deliberar, todos se ponen de acuerdo con realizar la reunión extraordinaria 

el 10 de abril de forma virtual a las 6pm.  
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La Consejera Diana Lamus, solicita realizar y/o construir entre toda una propuesta para 

apoyar a los jóvenes adolescentes con discapacidad, puesto que el sector de niños y 

niñas con discapacidad es muy visible y tienen apoyo, pero que nadie piensa en el 

adolecente de 15 años o el muchacho de 18. 

 

También solicita hacer una sensibilización en los colegios, pues muchos no saben que 

es la discapacidad, mencionando que ella lo vivió en carne propia, en donde ven al niño 

discapacitado como un problema y lo que hacen es regañarlo. 

 

La consejera Leyla del sector de adulto mayor, manifestó por el chat que no cuenta con 

sonido, así que escribe que por parte de ella solicita que se tengan en cuenta las 

actividades prioritarias para el consejo de sabios y sabias, conjuntamente con el 

aumento de la cobertura del programa de actividad física para persona mayor, 

vendedores ambulantes y retomar el torneo de tejo y rana en la localidad. 

 

Arturo del IDRD. comenta que nos estamos adelantando, pues precisamente todas 

esas ideas es lo que Wilson necesita para retroalimentar la formulación de esas 

propuestas e invita a todos que las dejemos para la próxima sesión. 

 

Francy de SCRD, toma la palabra para manifestar que tiene dos cosas para decir al 

respecto, la primera es para responderle a la consejera Diana, manifestando que, 

respecto a sensibilizaciones en el ámbito escolar, para este caso ni SCRD e IDRD, NO 

tienen la misionalidad pues no se tiene conocimiento sobre el tema de manera general, 

le aconseja que ella como consejera de Discapacidad del DRAFE, pueda generar esas 

articulaciones. Francy le ofrece apoyarla junto con Arturo como referentes locales, en 

darle los contactos de las personas de secretaria de salud y de educación, para que 

genere esa articulación para hacer esa sensibilización con compañeros profesionales 

que tienen el conocimiento, que también con el consejo local de discapacidad, pues es 

el espacio de participación local, específicamente para el tema de personas con 

discapacidad, le dice que ella puede generar la articulación en ese espacio, debido a 

que el hijo es consejero y ella es la cuidadora, re recomienda hacerlo el jueves que se 

tiene consejo a las 2pm en la Alcaldía local, siendo esa la oportunidad para que el 

referente de salud te pueda acompañar en esa estrategia que tiene proyectada, que 

también está el referente de educación, con el cual pude generar otro tipo de 

articulaciones, lo segundo a que se refiere Francy, es a que todas las ideas 

maravillosas que tienen los consejeros, se hablarían más adelante, pero resalta que 

ese tipo de propuestas son las que deben quedar en el chatico para el Plan de 
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desarrollo Distrital, y también deben de como consejeros dejarlas de apuesta en cada 

localidad en los encuentros ciudadanos, priorizando esa ideas que necesita la localidad 

de Kennedy en el tema de deporte. 

 

Francy comenta que, se va por muy buena ruta de saber qué es lo que se necesita, 

pues se tienen los mecanismos, es solo tener la claridad de como los usamos, para eso 

la Alcaldía local nos está proponiendo un espacio de dialogo, para saber cuáles son 

esas necesidades frente al deporte local, teniendo el plan de desarrollo distrital y un 

plan de desarrollo local. 

 

El consejero Juan, se refiere a la propuesta de el Plan de acción y a que cada 

consejero es electo por su comunidad, para el caso de él va hablar sobre la comunidad 

de jóvenes, contándonos que el año pasado desde el consejo de barras fueron 

invitados y él se llevó a la comunidad, posteriormente le pregunta a Arturo del IDRD, 

que si dentro de esas propuestas de impacto del DRAFE, esta contemplada la mesa 

local de barras en cuanto a la asistencia y la visibilidad, para poder trabajar articulados 

con esa mesa de participación, pues siendo consejeros se debería priorizar ese tipo de 

instancias, menciona también el consejo de jóvenes en donde se debería tener una 

participación  y al menos poder trabajar con esas dos instancias, que ya están 

constituidas y conformadas, pudiendo decir que hasta un poco más fuertes que el 

DRAFE, para generar planes alternos con cada uno de ellos.  Nos comparte que, 

DRAFE gano en el torneo de barras con los jóvenes, teniendo este año carta de 

invitación para participar nuevamente por ser ganadores, centrándonos ya en una 

actividad específica, en donde podremos hacer impacto y el voz a voz informando de 

que el DRAFE en Kennedy existe, teniendo en cuenta los objetivos que se plantean en 

esta propuesta en Excel, siendo muy ligados y de la mano. 

 

Arturo del IDRD, toma la palabra para indicar que va a contestar en el orden en el que 

él ha estado anotando, iniciando con el profesor Cesar, pero que eso lo definen ellos, 

pues es en conjunto, así las cosas, Arturo inicia con el profe Cesar y su propuesta del 

sistema local de deportes, preguntándole si lo colocan inicialmente en proceso de 

formación.  

 

El profe Cesar toma la palabra para decir que, está de acuerdo a lo que está 

escuchando, ya que si se está en una instancia, se debe trabajar por la instancia, y se 

debe hacer crecer a la instancia del DRAFE, para poder trabajar en otras, comenta que 

él no quiere que pase lo que paso en el consejo anterior, en donde se molestaba a la 
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consejera Angelita, pues ella solamente hablaba del Consejo de sabios y sabias, que 

es otra instancia, indicándole que, primero se debe trabajar por la instancia de nosotros, 

donde cada uno está representado a una comunidad, y hacer el trabajo por su 

comunidad y no inmiscuirnos tanto en otras instancias, que ya están conformadas, con 

sus propios representantes, pudiendo crear enlaces pero no meternos directamente en 

esas instancias que ya están creadas. Posteriormente el profe se refiere a la pregunta 

de Arturo, diciendo que, a lo que él se refiere es a que, la Alcaldía logro en la Jal 

aprobar el sistema local del Deporte en Kennedy, siendo este un inicio donde nos 

podemos vincularnos directamente con la alcaldía, en algunas de las acciones que ellos 

tienen, para entrar a reforzarlas, es por eso que, en esa exposición que la Alcaldía tiene 

para darnos, con relación a lo que ellos ya tienen montado para este año en su 

cronograma, nosotros podríamos promoverlas dentro de ese sistema, para no salirnos 

de lo que ya la alcaldía tiene aprobado por la jal. 

 

Arturo peña, le insiste de nuevo al profe, comentándole que, esa propuesta se debe 

dejar en formación, porque desde diciembre que Wilson expuso el borrador, no se 

conoce el texto final, en ese orden de ideas Arturo manifiesta que, con la exposición de 

pronto del equipo de Wilson, nos puede exponer el texto final de ese acuerdo, es por 

eso que él dice que se debe poner en formación, para poder conocer el texto final de 

ese acuerdo. 

 

El referente de la Alcaldía Wilson Castellanos, toma la palabra para decirnos que, él 

también está de acuerdo con hacer el ejercicio de réplica y compartir el documento 

final, pues en esencia el Consejo DRAFE comparte el lugar con otros dos, los cuales 

son el consejo de la Bici y el de las barras, dentro del sistema, pero que es la Alcaldía 

al ser 100% deportes, quienes están orientados a liderar los procesos de las mesas, los 

cuales son de Dialogo, concertación, construcción y desde luego de formación, por eso 

es importante que esa propuesta valla en formación. 

 

El profe Cesar manifiesta que, en su momento el compartió en el grupo DRAFE de 

WhatsApp el proyecto y la ponencia de todo el acuerdo, para que se revise y los 

consejeros que no lo conoces lo puedan estudiar y lo conozcan más a fondo, pues al 

profe le parece que ese Sistema Local del Deporte, quedo perfecto para las 

comunidades. 
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Arturo Continua dando respuestas, con el tema de discapacidad, mencionando que lo 

de socializar el tema de discapacidad en colegios, él está de acuerdo con Francy, pues 

la parece más una acción del Consejo de Discapacidad. 

 

La consejera Diana, menciona que, insiste en el tema de deportes de la Alcaldía, con lo 

de los horarios de los profes, pues su hijo Felipe nunca ha podido acceder a un curso 

debido a que son solo en la mañana.  

 

Arturo le responde a la consejera, que Wilson la esta escuchando y que la idea es esa, 

hacer ese tipo de aportes, para que los formuladores del proyecto conozcan las 

realidades y características de las personas que están en las diferentes poblaciones. 

 

La secretaria técnica realiza una intervención para informar que siendo las 7:03 de la 

noche se unió Sergio Bravo a la reunión. 

 

El profe Cesar, exalta que él tiene unas propuestas para el Plan de acción y es la de 

crear unas olimpiadas locales para los sectores de Adulto Mayor y personas con 

discapacidad y que para el tema del cual estaba hablando la presidenta, se debe 

primero conocer cuáles son los programas que tiene la Alcaldía Local, para las 

personas con discapacidad en los diferentes niveles de edad y lo mismo los programas 

que tiene el IDRD, partiendo de ahí, se puede mirar realmente que es lo que se puede 

proponer para trabajar con las personas con discapacidad. 

 

Arturo continúa diciendo que, desde el IDRD se podría trabajar, pues se ha traído al 

DRAFE, a recreación y actividad física, aunque no se ha trabajado con una población 

en específico, si podría ser interesante realizar socializaciones y mirar cómo trabaja el 

IDRD el tema de sector de discapacidad. 

 

El profe Cesar, comenta que, sabemos que hay deportistas Paraolímpicos en Bogotá, 

de diferentes edades, así las cosas, el profe manifiesta que lo primero que se debe 

hacer es conocer los programas que tiene la Alcudia en diferentes edades y lo mismo el 

IDRD, para saber qué población esta desprotegida, que es lo que habla la compañera 

Diana. 

 

Arturo continua con el tema, diciendo que, también se puede saber cómo se está 

haciendo esa transversalización del enfoque de inclusión, de pronto de parte del equipo 
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de Wilson y en DRAFE, realizar dos exposiciones, dentro de las cuales estaría el cómo 

trabaja el IDRD el tema. 

 

La secretaría técnica, toma la palabra para mencionar que el IDRD está en un proceso 

de revisión de los programas, ya sea para actualización y mejoramiento o de cambio 

por otro mejor.  

 

A raíz de ese comentario, Arturo dice que, entonces se puede dejar para el otro 

semestre. 

 

Arturo prosigue con el tema del consejero Juan, el cual propone una articulación con 

otras instancias de participación.  Arturo comenta que se debería dejarse abierto ese 

tema, le cuenta que eso se ha intentado hacer muchas veces con el consejo Local de 

Arte Cultura y Patrimonio, donde Francy ejerce la Secretaría técnica y que también con 

otras vigencias con otras secretarías técnicas, pero que nunca se ha podido hacer, así 

sea para conocernos entre consejeros.  Plantea la posibilidad de no mencionar una 

instancia como tal, pues existe el consejo de la Bici, el consejo de barras, juventud o el 

de cultura. Arturo le pregunta al consejero juan Daniel, en términos de que, es que se 

quiere hacer esa articulación. 

 

El consejero Juan Daniel, le contesta a Arturo, diciéndole que,  él va a dejar el tema 

abierto, pues le parece idóneo, debido a que solo mencionaba a dos instancias, porque 

en este momento son los que tiene referenciados, pero que sabe que hay un montón 

de instancias de participación y que desdese el DRAFE se puede generar impacto en 

esas instancias, pues la población de él no se limita solamente a los que lo escogieron, 

sino a toda la población de Kennedy, sintiendo que es precisamente a lo que se le está 

apuntando, a la articulación y al impacto desde DRAFE dentro de esas articulaciones. 

 

Así las cosas, Arturo le pregunta al consejero Daniel, que, si le parce se deja una y en 

su momento se mira cual sería la mejor. 

 

La secretaria técnica manifiesta que el profesor cesar escribió por el chat que, se debe 

crear el banco de iniciativas deportivas comunitarias, y a su vez Sergio comenta en el 

chat que, existe el comité de juventud, invitándonos a que lo acompañemos en la 

semana de la juventud. 

La secretaria técnica le da la palabra a Francy de la SCRD, quien habla de que le 

parece importante que conozcamos la red sectorial de cultura, recreación y deporte, 
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pues hace parte de ese sistema de participación, pudiendo apalancarnos 

articuladamente. 

 

Posteriormente Wilson de la Alcaldía, manifiesta que coincide en que se tome esa 

medida, pues se va por un buen camino y acelerar el proceso de la articulación, podría 

dejarnos en las mismas de esas vigencias anteriores, sin embargo, Wilson propone que 

le gustaría iniciar con dos instancias, que son las que materializan el sistema local del 

deporte, las cuales son el de la Bici y el de barras, pues el Drafe es quien tiene que 

pivotear la línea de política pública frente a esas dos instancias, pues ellos entienden 

que quienes tienen que soportar la línea técnica de todos lo que se va a pretender 

proponer para Kennedy frente a Recreación, deporte y cultura es el DRAFE. 

 

La secretaria técnica indica que, hay una propuesta que Francy tiene y es la de 

reunirnos con los consejeros de cultura, siendo esta mismo lo que quiere el jefe, unir 

fuerzas con secretaria de cultura.  

 

Arturo propone dejar tres instancias, que no son muchas, pero se dejarían sin nombre, 

con la intención de, proyectar las dos del sistema local del deporte y una tercera tal vez 

puede ser la red intersectorial el clap o de pronto juventud, pero la cuestión es dejar la 

articulación con tres instancias de participación local.  

 

El consejero Harol interviene para decir que, está de acuerdo con lo que dijo Wilson y 

es de trabajar con las dos instancias de participación que hacen parte del sistema 

distrital de deportes. 

 

Francy del SCRD propone hacer un solo encuentro donde estén la red sectorial de 

cultura recreación y deportes, el consejo de cultura y el DRAFE, haciendo más allá de 

un encuentro de presentación, unas mesas de trabajo conjuntas, saliendo de allí un 

ejercicio de esfuerzo de los consejos, para ayudar a movilizar esas apuestas que se 

tienen desde el DRAFE, dejando una sola y así ser más efectivos. 

 

Arturo le responde a Francy, si le parece que con esa articulación que siempre se ha 

querido hacer, puedan quedar como responsables ellos dos, trabajándola atreves del 

año, para mirar en qué términos se van a realizar esas mesas de trabajo y esas 

articulaciones. 

 

Francy está de acuerdo con Arturo. 
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Arturo le pregunta al profe si el banco de iniciativas es para dejarlo en el plan de acción, 

se podría dejar en donde dice recoger aportes. 

 

El Consejero Harol opina que, si es para los presupuestos participativos, serviría 

bastante. 

 

El profesor cesar, nos pone en contexto diciendo que, el tema de deporte social 

comunitario, son todas aquellas prácticas deportivas, en sus diferentes manifestaciones 

en la comunidad que, desde el enfoque diferencial e incluyente, fortalece la sana 

convivencia y los valores proporcionados de trasformación social y la paz a de la 

población que se está manejando, siendo la idea que, por medio del banco de 

proyectos, el DRAFE pueda presentar iniciativas o ideas deportivas, a la Alcaldía local, 

pues como se dijo anteriormente, la alcaldía organizó el tema del sistema del deporte 

local, debido a  todas iniciativas deportivas, que tuvieron las diferentes comunidades 

que tienen que ver con el deporte de la localidad. El profe continúa diciendo que la idea 

es crear un banco de iniciativas, de propuestas deportivas, de donde la alcaldía pueda 

escoger cuales son viables, para lo que ellos están proponiendo cada año.  

 

Wilson comenta que, lo que propone el profe, terminaría siendo el insumo fundamental, 

para los manejos de las mesas que se van a convocar, siendo estas 16 mesas en total, 

que se deben convocar desde el sistema, para hablar de esos procesos deportivos, con 

diferentes temáticas, como discapacidad o el tema de juventud, siendo muchas, pero 

ese banco de iniciativas terminaría siendo un baluarte. 

 

Arturo comenta que entonces ya después se mira la estrategia en su momento, de 

cómo se van a recoger esas iniciativas.  

 

El profe le dice, que, ya teniéndolas en un banco, se pueden priorizar, de cuales serían 

más importantes o más viables de ejercer dentro de la población que tenga la 

comunidad.  

 

Arturo les indica que esa iniciativa, se va a dejar en participación. 

 

El consejero de jóvenes Daniel, explica que, para concretar, finalmente en el tema de 

articulaciones, se van a dejar solo tres, la de barras, bici y la otra. 
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Arturo le dice al consejero Daniel que sí, que la idea es dejarlo abierto con tres 

instancias, puesto hay varias propuestas, para en su momento en alguna reunión 

ordinaria llegar a ese punto de implementación de esa acción y mirar cuales serán, 

dejando tres, proyectando que puedan ser las dos del sistema de deportes y una 

adicional. Arturo comenta que Francy planteo que se puedan unir todas las propuestas, 

por eso la idea es dejar la propuesta abierta, cumpliendo con esa acción, para luego 

mirar el método y la forma de como cumplir con la iniciativa que es muy pertinente e 

interesante.  

 

Daniel acepta lo dicho por Arturo y pregunta que más faltaría para no alargarse tanto. 

 

Aturo manifiesta que faltan tres propuestas nuevas, una en el tema de formación en el 

sistema local del deporte, que de una vez coloca que la va a liderar Wilson, pues él es 

quien tiene el conocimiento del tema, para que en su momento nos la socialice, 

también deja al profe cesar como líder del banco de iniciativas, aclarando que es solo 

para liderar y recordar que tenemos esa acción, pues todas esas propuestas es el plan 

de acción del consejo Drafe en conjunto. 

 

Francy toma la palabra para sugerirle a Arturo que, incluya la jornada del día de 

mañana en las actividades de participación, pues una acción que ya está adelantada y 

se va a realizar, siendo una acción del DRAFE como movilizador social de los sectores, 

atreves de los consejeros.  

 

Arturo después de lo dicho por Francy, procede a leer en donde va a colocar esa 

actividad, y es la de participar en un evento, donde se recojan aportes ciudadanos en 

temas DRAFE, informado que más adentre se socializara más afondo el tema.  

 

Así las cosas, Arturo continúa leyendo el plan de acción ajustando algunas cosas como 

fechas, llegando al punto donde dice, Realizar seguimiento a las asistencias a sesiones 

ordinarias y extraordinarias del Consejo Drafe, para la cual la secretaría técnica, 

propone revisar ese tema en la próxima reunión, pues es necesario hablar del tema de 

la señora leyla, aprovechando que ella aún se encuentra conectada, para decirle que se 

le han enviado correos y le han manifestado por chat, que por favor pase la 

incapacidad, pues a la hora y fecha no se ha recibido.  La secretaria técnica le 

manifiesta a la señora Leyla que sabemos que esta enfermita y que además se le nota, 

pero que por favor necesita la incapacidad debido a que por reglamento ya supero el 

tope de las fallas, a su vez la secretaria técnica pide disculpas por interrumpirlos, pero 
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también les solicita a los demás consejeros que le envíen de nuevo las incapacidades 

por vía de correo electrónico, pues es bien sabido que con el robo que le hicieron del 

celular, se perdieron  esas que le habían enviado por WhatsApp. 

 

Arturo toma la palabra para recordarle a los consejeros que recuerden que lo que no 

queda en el correo electrónico no existe, pues el WhatsApp no es un medio formal, así 

que todo por correo con la secretaría técnica. 

 

La consejera Diana lamus, le solicita a la secretaria técnica que por favor le envié un 

correo informándole lo que ella tiene pendiente para poder enviarlo. 

 

El consejero Daniel, aclara que, en la reunión que se habló el tema de las inasistencias 

y desconexiones, quedo por acta y se supone que las justificaciones verbales quedaron 

por actas, en dado caso que fueran requeridas, ya lo de incapacidades médicas si se 

deben enviar, pero lo de las desconexiones como en el caso de él, quedaron por acta, 

siendo un soporte fundamental. 

 

La secretaría técnica manifiesta que, en efecto quedo por acta lo de las desconexiones 

por datos y por descargas, pero lo que no quedo, es que, si eso es válido, si los 

consejeros aprobaban ese tipo de desconexiones virtuales, ya sea por temas de señal 

o por carga de la batería del teléfono, fuese valido. 

 

Arturo Pena del IDRD, propone dejar ese tema para la próxima reunión, para no 

desviarnos del tema del Plan de Acción. 

 

Arturo Continua con la lectura del plan de acción, que incluye propuestas de acción en 

temas como; participar en un proceso de fortalecimiento de instancias de participación, 

realizar dos exposiciones de programas del IDRD, la realización de una asamblea, 

realizar una reunión con infraestructura, llegando al punto de la socialización del 

sistema local del deporte, preguntándole a Wilson si se puede dejar esa socialización 

para la reunión ordinaria del consejo de abril, e inmediatamente  Wilson le dice que sí. 

 

El consejero Daniel, por último, recuerda que también para la próxima reunión se va 

articular el tema del cambio de reglamento.  

 

Arturo menciona que esa reunión va estar larga, pues se tendría inicialmente el sistema 

local del deporte, luego asistencias y el tema de reglamento. Posteriormente Arturo, les 



 

 
 
 
 

 
GESTIÓN DE ASUNTOS LOCALES – V2  

 
 

recuerda a los consejeros, que, si quieren proponer algún tema, en algún consejo local 

DRAFE, Mónica que ejerce la Secretaría técnica y Diana, quien es la presidenta, son 

las que hacen la agenda de las reuniones, así que es solo comunicarse con ellas, y si 

les parece pertinente, o hay tiempo en la agenda, podrían proponerles a ellas los temas 

de la reunión. 

 

Aclarado el anterior tema, se continua con el Plan de acción por parte de Arturo, con el 

punto de Banco de iniciativas, en donde Arturo manifiesta no saber cuándo empezar a 

implementarlo. 

 

El profe Cesar le dice que, se debe implementar cuando inicien las mesas de las que 

habla Wilson. 

 

Arturo le pregunta a Wilson de la Alcaldía local, si se puede implementar desde mayo, 

junio y julio. 

 

Wilson le manifiesta que sí, pues coinciden las fechas, aclarando que el día de mañana 

se van a reunir con la comisión de deportes de la JAL, para determinar el cronograma, 

iniciando en unos 15 o 20 días, en la convocatoria de la primera mesa, aclarando que 

en esas mesas siempre tiene que haber la presencia de una persona del DRAFE y en 

ese sentido mirar cómo se van a intercalar a las personas, pues por cuestiones de 

tiempo, términos laborales y demás, habrá personas que no van a poder. Wilson 

sugiere construir una agenda muy interna del DRAFE, para reportar lo que se hace en 

cada mesa, permitiendo generar un reconocimiento de los avances y poder hacer 

replica de ello.  

 

Para seguir con el tema de Plan de acción, Arturo le pregunta al consejero Daniel, si 

para el evento del día de mañana, siendo el representante del CPL, pueda liderar el 

tema de recoger aportes en tema Drafe. 

 

El consejero Daniel, responde que él es delegado del CPL y que va a estar ahí en la 

recogida de aportes, pero la idea es que todos los consejeros puedan estar ahí a las 5 

de la tarde, y mostrarnos como un colectivo.  

 

Arturo le dice que de eso se hablara más adelante, y miraran también compromisos, 

pero que mientras tanto lo va a dejar como líder. 
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Continuando con el tema de Plan de acción, Arturo pregunta a los consejeros, sobre 

quien se va liderar, el tema de presentar una propuesta en presupuestos participativos, 

sugiriendo que se ala presidenta Diana. 

 

La consejera Diana acepta la propuesta de Arturo.  

 

La secretaría técnica informa que la consejera Leyla manifestó por el chat que, se retira 

de la reunión debido a que tiene una terapia, siendo las 7:39 de la noche, para lo cual 

se le solicito el documento que certifique dicha terapia.  

 

El consejero Harol, le pregunta a Arturo, si una capacitación que él está realizando con 

Daniel, de contratación pública, se puede incluir en el Plan de Acción.  

 

Arturo le contesta que sí, que, aunque la idea es hacerlo en conjunto, pero que tiene 

cabida en el plaln de acción, en las acciones que se hicieron como consejo.  

 

Ya para terminar con este punto, Arturo prosigue con las propuestas que hacen falta 

para completar el Plan de acción, cuadrando responsables y proyecciones de fechas, 

posteriormente, Arturo se comprometa a organizar el plan de acción y a enviarlo. 

 

4. PLAN DISTRITAL DE DESARROLLO (PDD). 

 

Para este punto la secretaria técnica, socializó a los consejeros, que para el día de 

mañana 20 de marzo de 2024, a las 6pm, se programó por parte del IDRD, una 

retroalimentación y/o capacitación sobre el Plan Distrital de Desarrollo, en donde a su 

vez, nos van a tratar, el tema de un encuentro que se tiene programado para los 

consejeros, llamado encuentro de Drafes, que se realizara en el IDRD el 3 de abril, 

siendo este todo el día.  La secretaria técnica comenta que dicha reunión inicialmente 

se habló en la mesa Distrital del DRAFE. 

 

Arturo manifiesta que, con antelación se había planteado con Francy de SCRD, una 

reunión con la Red Intersectorial, para el día de mañana en la Alcaldía local, pero que 

entonces la idea es que, los que no puedan participar de manera presencial mañana, 

se conecten a la reunión del IDRD, para poder cumplir con las dos reuniones.  
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La secretaria técnica comenta que, si no se pueden conectar mañana a la reunión del 

IDRD para Kennedy, lo pueden hacer posteriormente, pues hay otras fechas como el 

21 y el 22 de abril. 

 

El profesor Cesar expone que, no tiene clara lo de la reunión del IDRD. 

 

La secretaría técnica le comenta al profesor cesar, que desde las mesas que se 

realizaron en el IDRD, se planteó realizar un encuentro regional de DRAFES, pero 

también se generó la programación de una capacitación para el día de mañana sobre 

el Plan Distrital de desarrollo, pues es muy importante que como DRAFE se participe 

de esta construcción. 

 

El profesor pregunta, cuando llego esa invitación si ayer, antier o hace ocho días.  

 

La secretaría técnica le responde que la realizaron por WhatsApp. 

 

Arturo del IDRD, manifiesta que fue el día de ayer. 

 

El profesor Cesar explica que, el problema es que es muy encima, sin poder decir ellos 

sí o no, o someterlo a votación, sonando a que es ya para ya, no siendo fácil. 

 

El Profe, Coloca de ejemplo que la reunión del DRAFE estaba programada para el día 

de mañana, explicando que, como Mónica y otros consejeros no podían, se reprogramo 

para hoy, resultando que para mañana ya se tiene otro compromiso el cual es ir a la 

Alcaldía, para finalmente terminando haciendo algo, cuando muchos compañeros no 

podían, quedando difícil que nos estén pasando las invitaciones ya encima. El profe 

comenta que lo de encuentros regionales se debió pasar por lo menos con una semana 

de anterioridad, pero no de un día para otro. 

 

El Profe cesar, le aclara a la secretaria técnica que, cuando ella manifiesta que, 

recordemos que para mañana tenemos un compromiso, resulta que él sabía de un 

compromiso en la Alcaldía, pero NO sabía que había otro compromiso. 

 

La secretaría técnica le dice al profe que, Arturo compartió la pieza de invitación al 

WhatsApp, el día de ayer recién la enviaron.  
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El profe le recomienda a la Secretaría Técnica que, estas invitaciones se realicen con 

tiempo, pues si ella es la secretaría técnica y llegan este tipo de invitaciones, debe ser 

la primera en decir que ya se tiene un cronograma organizado, ya que la idea no es 

hacer lo que dice Arturo de partirnos para cumplir con las dos reuniones, sino que, 

entre más podamos asistir a un solo sitio como dice el compañero de juventudes, es 

mejor, pues si se puede mañana todos asistir a la Alcaldía y acompañar a Francy en lo 

que se va hacer, pues la mayoría deberíamos estar allá.  

 

El profe continuo su relato, recalcado que, precisamente los problemas que se han 

tenido de asistencia, han sido porque muchos tienen que dejar de trabajar para poder 

cumplirle al DRAFE, siendo muy bueno organizar ese tema. 

 

Arturo comenta que Mónica da otra opción y es la de poder conectarse otro día a esa 

reunión, pudiéndolo hacer de esa manera, para poder hacer lo que dice Juan y el 

profesor y es el de llegar con más fuerza al encuentro de mañana.  

 

El profesor Cesar le pide el favor a la Secretaria técnica, de que, le organice un 

cronograma con lo que ya se aprobó y con las reuniones que se tienen, para este mes 

y para el otro, para empezarnos a organizar, pues si el compañero Harol no hubiera 

mencionado lo del encuentro Inter Regional, viniendo del Drafe Distrital, nos lo pueda 

compartir apenas lo escuche allá, para poder saber. 

 

La secretaría técnica, deja claro que, la actividad del encuentro regional, el jefe de la 

OAL, la planteo el día que fueron a la reunión del IDRD, ratificándola ahorita, pero que 

lo de mañana, ni siquiera es una reunión, es una capacitación sobre la construcción del 

Plan de Desarrollo. 

 

El profe cesar menciona que, esas capacitaciones, las están haciendo en todos lados, 

e inclusive en los grupos donde él esta llega esa capacitación, estando muy saturado 

ese tema. 

 

La secretaría técnica, comenta que, la información del encuentro regional DRAFE, la 

están socializando en esa capacitación, pero que, lastimosamente ella ayer no pudo 

asistir, debido a que, tenía DRAFE de candelaria, sin embargo, se compromete a 

averiguar con Sandra de la oficina, lo del encuentro Regional, por si ellos no pueden 

asistir a esa capacitación, posteriormente poder explicar de qué se trata el tema, 
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explica que, la directriz no viene de ella, viniendo desde el jefe Hugo, pues ella no 

programo esa capacitación. 

 

La consejera Diana, solicita no continuar más con el tema, debido a que van hacer las 

ocho, y propone enviar el cronograma por correo, para que ellos se puedan programar. 

 

La secretaría técnica, manifiesta que actualmente ella solo cuenta con la programación 

que se han planteado en las reuniones del DRAFE. 

 

La consejera Diana, también solicita a los compañeros, que, si escuchan algo, en las 

diferentes instancias donde ellos participan, lo puedan compartir en el momento. 

 

Francy de SCRD, toma la palabra para aclarar que, el encuentro del día de mañana, 

puede ser una ventana de oportunidad, para poder entender algunos conceptos, que 

les va a servir a los consejeros para el encuentro regional que tiene el IDRD.   

 

Francy también le dice a la Secretaría técnica que, como hoy se definió el Plan de 

acción, esa acción del día de mañana es una acción del Drafe, enmarcada en el Plan 

de trabajo y, por lo tanto, si se va a levantar un cronograma, lo deje, pues no es una 

acción aislada, teniendo un peso para deporte, con el liderazgo del DRAFE. 

 

Arturo continua con el tema de la reunión del día de mañana, preguntando quienes 

tienen problemas para ir. 

 

La consejera Diana comenta que ella puede virtual. 

 

Arturo le dice que la reunión de mañana no es virtual, y que la idea es asistir todos 

mañana a la reunión de la Alcaldía presencialmente, y que él se encarga de 

excusarnos como DRAFE de Kennedy en la reunión del IDRD, pues se nos cruzó con 

una reunión que ya se tenía previamente programada.   

 

El profe Luis dice que él puede llegar a las 5.30, Arturo comenta que el profe Cesar dijo 

que si y también Juan. 

 

El profe cesar comenta que, él piensa que, en la reunión de mañana, se van a tratar los 

mismos temas o por lo menos la mayoría que se van a tratar en la reunión del regional.  
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Arturo le dice que sí, pero que a nivel local.  

 

Posteriormente, el profe Cesar realiza una réplica, en donde dice que, él nunca dijo en 

la intervención, que eso lo había programado la señora Mónica Rivera, que nunca dijo 

que ella había programado ese encuentro, diciendo solamente por recomendación que, 

no hagan las cosas encima, queriendo dejar eso claro, pues quedo en el ambiente de 

que ella era la que había programado, resaltándolo y no fue así. 

 

Arturo le dice al profe que, no se preocupe, que él fue uno de los primeros que cuando 

le llego esa comunicación, le menciono a Sandra, quien es la que lidera el tema DRAFE 

en la oficina, que precisamente se nos cruzó con otra reunión y que también se realizó 

la retroalimentación de no programar eso tan encima.   

 

Dejando el tema atrás se continua con lo de la reunión en la Alcaldía, en donde Harol 

confirma la presencia de él el día de mañana.  Arturo posteriormente aclara que la 

única con problemas para llegar es la consejera Diana, pero que dé resto todos 

estarían ahí. 

 

Francy nos explica el tema de la metodología de la reunión, para tener claridad, así las 

cosas, nos dice que, es la primera acción conjunta que se va a realizar como red 

sectorial, de cultura y deporte, con los espacios de participación CLAP y DRAFE, para 

los grupos de valor que se tiene en cultura y deporte en la localidad, dependiendo así 

de las consejerías de estos espacios de participación, que haya una convocatoria de la 

ciudadanía que esté interesada en generar propuestas para la cultura y el deporte, a 

través de los encuentros ciudadanos. 

 

Francy explica que la idea es que se delegue a alguien de los consejeros, que pueda 

decir cuáles serían esas apuestas.  Exalta que es una oportunidad maravillosa, puesto 

que se va a compartir con los consejos de cultura y agentes culturales en donde 

muchos de ellos realizan procesos deportivos, como la PELOTA REVELDE, de Britalia, 

quienes son unos muchachos de un proceso cultural, pero que le apuestan a la cultura 

desde el deporte. 

 

Francy manifiesta que, vamos muy bien, pues somos las dos líneas que vamos 

punteando en Kennedy en inscripciones de encuentros ciudadanos, significando que, si 

se logra que la ciudadanía se incidente, el Plan de Desarrollo Local, va a tener una 

fuerte línea en cultura y deporte, marcando la ruta para para los tres años del Plan de 
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desarrollo local en Kennedy. Luego con comenta que nos vamos a comprometer a 

estar como espacio de participación, para que podamos hablar sobre cuáles son las 

apuestas de como espacio de participación en la localidad, pues la idea es que, se 

escoja a un delegado que pueda contarle a la comunidad, lo que ha sido importante 

para el DRAFE, desde el deporte.  

 

Francy comenta que, Metodológicamente se va hacer de forma que no sea una 

catedra, sino una cosa muy corta pero efectiva, en donde ella va a dar la bienvenida, 

con los compañeros de la Red Sectorial de las entidades que van a acompañar, luego 

se hace un pequeño contexto sobre el Plan de Desarrollo Distrital, posteriormente se 

les hace una invitación para que suban las propuestas a Chatico, respecto a la 

importancia e incidencia que esto tiene, y se entra a invitar a los encuentros 

ciudadanos, en donde se les va a dar la palabra a los consejos de cultura y los 

consejos del deporte, a través de su delegado, para que le cuente a la comunidad, la 

importancia de estar allí, pero también las apuestas que se tienen en lo territorial.    

 

Francy nos cuenta que se están revisando unas estrategias, como la del consejo de 

arte dramático, pareciéndole muy chévere, si desde el deporte se pueden hacer, siendo 

lindo que lo apalanque este DRAFE, pues ellos generaron un mensajito, con el QR de 

encuentros ciudadanos, donde dicen cómo se tiene que hacer, pero de forma fácil, 

aclarando que eso está en líneas de arte dramático de cultura, pero que el DRAFE 

tendría su propia palabra desde el deporte,  

 

Francy aclara que se le va a dar la voz, en el caso del consejo de cultura, al Presidente 

de Consejo de Cultura, quien va a presentar las apuestas, preguntando que desde 

deporte quien lo va a realizar. 

 

Para finalizar Francy nos dice que nos van a acompañar unos profesionales de 

participación de la Alcaldía, quienes van a realizar la inscripción a los encuentros 

ciudadanos. 

 

Francy reitera que, la idea es que se haga una convocatoria efectiva, pues se está 

movilizando bastante para la jornada, y la idea es que sea muy incidente, Comenta si 

se tiene alguna pregunta, luego menciona que la idea es que se haga de 5 pm a 7 pm, 

para que seamos puntuales en lo posible.  
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La secretaría técnica, le dice a Francy que lo que ellos piensan hacer mañana es 

básicamente lo mismo que quiere hacer el IDRD, sobre el Plan de Desarrollo, así que, 

si los consejeros los van hacer mañana, no ve la necesidad de que lo vuelvan hacer.   

 

Francy le responde que, es algo diferente, porque metodológicamente, se van a centrar 

en lo local y que la capacitación del IDRD, va a tener un componente mucho más 

ampliado, para entender cuál es el proceso del Plan de desarrollo distrital, como se ha 

venido dando, las fechas, la metodología, siendo mucho más largo, porque es más 

profundo, pues lo que ellos van hacer mañana es una cosa muy contextual, no siendo 

una capacitación sobre el plan de desarrollo distrital ni el plan de desarrollo local.  

 

La consejera Diana, escribe por el chat, preguntando si el DRAFE, podría darle una 

certificación para poder participar y entregarla al trabajo.  

 

Arturo le comenta que, se puede, pero lo único que le preocupa es el tiempo de aquí a 

mañana, pero que él va a tratar. 

 

Diana le dice que entonces para la del 3 de abril.  

 

Arturo comenta que como están pidiendo un delegado, quien se va a postular. 

 

Harol nos manifiesta que, si estamos de acuerdo él sería el delegado. 

 

Francy pregunta al consejo, sobre cómo les ha ido con la convocatoria, pues la idea es 

tener a personas interesadas en deporte que quieran acompañar el espacio, 

independientemente de los consejeros.   

 

Arturo comenta que, la idea es ganarle a los de cultura y le parce pertinente saber 

cómo les ha ido con las bases deportivas. 

 

El profesor Luis, pregunta sobre los encuentros ciudadanos, pues desde el sector de 

educación le han preguntado mucho, debido a que IDRD y Alcaldía se enfatizan más 

los temas de adulto mayor o en los clubes y escuelas, barras y otras cosas, pero el 

sector educativo, está al margen de muchas cosas en los encuentros ciudadanos.  

 

Arturo le dice al profe Luis que, se puede hacer desde chatico y que la idea es 

socializar el evento de mañana, para que se puedan llevar allá, y resolver todas esas 
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inquietudes, pero que sin embargo chatico está manejando todo lo del plan de 

desarrollo distrital, en donde uno puede colocar las diferentes propuestas, pero que 

también en los encuentros ciudadanos locales, se puede abordar todas las temáticas 

de orden local, para alimentar ese plan de desarrollo local. Arturo le sugiere al profe, 

Luis, que los compañeros puedan inscribirse en los encuentros ciudadanos, lleguen con 

fuerza y desde allí puedan proponer y abordar, esas temáticas, pues la idea es que 

todos participen, pues el tema es democrático. 

 

El profe Cesar interviene para mencionar que, de todas las comunidades que se 

representan en el DRAFE, la que menos puede participar en muchas cosas, es la de 

clubes y escuelas de formación deportivas, porque los clubes son privados, entonces 

muchas veces no se puede entrar, porque por el hecho de ser privados no se puede 

acceder a los recursos públicos, por eso los clubes y escuelas son los menos 

beneficiados en este momento, y que en lo único que se benefician es en los 

escenarios deportivos y eso pagando.  

 

El profe Luis del sector educativo, manifiesta que, lo mismo le pasa al sector educativo, 

pues lo maneja Secretaria de Educación, y los colegios privados no cuentan con el 

apoyo del distrito o recursos del distrito respecto a recreación y deportes en ciertas 

circunstancias.  

 

Wilson Referente de la Alcaldía, comenta que, en concordancia con que dijo Arturo y el 

profesor cesar, hay muchas cosas que se debe tener en cuenta en términos 

normativos, y los alcances que se tienen desde los sectores, Wilson explica que en las 

reuniones que tuvieron con el Dile, les dejaron muy claro, que hay un sin número de 

inversiones que no se pueden hacer y están a cargo del sector educación, siendo eso 

una limitante, pero en el marco del sistema, esas poblaciones que se mencionan, 

ayudaron en la construcción del documento, creando esa denominada política pública 

locales, en términos de encontrar un camino a dónde generar esos recursos, y por eso 

el Dile convoco unas mesas de trabajo, en done encontramos como articular acciones 

directamente desde el operativo, para llegar a los colegios a apoyarlos, pues se han 

hecho algunas cosas como festivales,  sin embargo Wilson aclara que son un equipo 

de 24 personas, que se ocupa aparte de generar sesiones de clase, tienen 

responsabilidades pedagógicas dentro del sistema y los eventos que se formulan 

dentro de la misma Alcaldía.  Sin embargo, comenta Wilson que, ese tipo de apartes es 

lo que se necesita y es el que quieren hacer, cómo lo vamos hacer, para determinar 

cómo desde la Alcaldía los podemos apoyar o como desde el dile generamos esa ruta 



 

 
 
 
 

 
GESTIÓN DE ASUNTOS LOCALES – V2  

 
 

de atención para la inversión desde la secretaría. Wilson le dice al profe Luis, que es 

complejo el tema y hay que analizarlo, pues finalmente él tiene una representación y 

toca llevar resultados. 

 

Después de la intervención de Wilson, Arturo pregunta, si estamos de acuerdo, con que 

Harol nos represente mañana, pidiéndole que por favor se apoye en el documento que 

se realizó el día de hoy, pues serían las apuestas de este año, las cuales tendrán 

replica los próximos, debido a que no hay mucho tiempo de consolidar más 

información. 

 

La secretaría técnica, solicita informar quien no está de acuerdo con que Harol sea el 

delgado. 

 

Arturo manifiesta que adicionalmente si alguien se quiere postular los escucha.  

 

El profesor cesar, toma la palabra para especificar que, si no puede la presidenta, que 

es el derecho de que ella hiciera la exposición, pues entonces que lo haga el delegado. 

 

La secretaría técnica, informa a los presentes, que el delegado para el evento del día 

de mañana será Harol, a su vez pide disculpas por no poder acompañarlos, pero 

debido a las múltiples reuniones le es imposible.   

 

Arturo les pregunta a los consejeros sobre el teme de la convocatoria para el día de 

mañana. 

 

El Profe Cesar, expone que con el tema de clubes y escuelas es muy difícil, puesto que 

los compañeros todos entrenan en las tardes, sin embargo, el profe menciona que se 

les hizo la invitación, pero ellos siempre esperan que se le pase los datos de lo que se 

hizo y hablo. 

 

Arturo le dice al profe que la idea es replicar la información. 

 

  Con lo anterior se finaliza el punto y se continua con el orden del día.  
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5.- PROGRAMA DISTRITAL DE ESTÍMULOS (SCRD) 

 

La secretaría técnica le da la palabra a Francy de SCRD, diciendo que es muy 

importante lo que ella va a decir, no solo por su contenido, sino porque los lineamientos 

del Jefe HUGO, son poder realizar una conexión muy grande con SCRD.  

 

Antes de que Francy inicio Sergio Bravo solicita la palabra, pidiendo disculpas a los 

consejeros, por no haber podido asistir a las últimas sesiones de los DRAFES, debido a 

que, el equipo de participación cuenta con muy poco personal y les ha tocado cubrir 

otras cosas, a su vez nos informa que para el mes de abril vamos a contar con la 

presencia de una compañera del área participación, la cual tendrá a cargo todas las 

instancias deportivas, siendo muy útil pues tendrá la información además del equipo de 

Wilson, debido a que ella tendrá a cargo el consejo de la bici, el de barras  y el consejo 

DRAFE, Sergio recalca que a través del equipo de participación hay otra serie de 

posibilidades, como el poder ayudar por ejemplo,  con el tema de fortalecimiento a 

organizaciones, en donde fortalecieron a un club privado que tenía acciones 

comunitarias, sugiere a los compañeros sacarle provecho a la compañera, también que 

estén pendientes, puesto que a mitad de año de nuevo van abrir un proceso de 

fortalecimiento a instancias de participación, para que participe el DRAFE y también lo 

puedan incorporar al plan de acción, puesto que el fortalecimiento a instancias, brinda 

un recurso muy importante y muchas posibilidades. 

 

Francy de SCRD, continua manifestando que le alegra mucho que se tengan esas 

apuestas en firme de poder entendernos dentro de un mismo sector, posteriormente 

nos invita para que nos presentemos, si tenemos propuestas en el territorio para el 

portafolio Distrital de estímulos, comenta que hay algunos de los estímulos que es una 

apuesta del Secretario de Cultura Santiago Trujillo, como trabajar desde el barrio, lo 

cual va a tener una fuerte voz, desde las diferentes entidades adscritas, entre ellas el 

IDRD, explica que lo que quiere el secretario de cultura es que, se pueda desarrollar 

una estrategia que se va a llamar, Barrios Culturales y deportivos, lo cual muy 

seguramente es poder llegar al barrio donde sucede la vida deportiva, en este caso 

donde se encuentran las escuelas de formación, los procesos culturales y la vida en el 

barrio.  Francy expone que, dentro del portafolio Distrital de estímulos se tienen unas 

becas territoriales, poniendo de ejemplo al profe Luis del sector educativo, pues Francy 

comenta que dentro del sector educativo de los colegios se dan festivales de arte y 

deporte, pudiéndose presentar al portafolio Distrital de estímulos, en donde se tienen 

más de 180 iniciativas dentro del portafolio con premios desde $3.000.000 hasta 
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$80.000.000, tanto para organizaciones que tienen personería jurídica como paras las 

que no tienen, resalta que una organización deportiva se puede presentar si tiene la 

experiencia y si tiene una propuesta que se enfoque en iniciativa que se pide.  Francy 

nos dice que ese portafolio de estímulos lo podemos encontrar dentro de la plataforma 

del SICON, que es la plataforma del distrito para el portafolio distrital de estímulos, 

aclara que el sector puede lanzar de dos a tres veces en el año, ese portafolio de 

estímulos, dependiendo mucho de la distribución presupuestal del portafolio.  

 

Francy de SCRD, invita a todos a entrar a la plataforma, leer y empaparse sobre lo que 

trata y de cómo a través de los ejercicios en el territorio con la comunidad nos podemos 

beneficiar de esas becas, nos aconseja que encontremos las rutas, pues las ideas que 

se tienen son preciosas como por ejemplo la de Diana, la cual es una propuesta 

especializada para personas con discapacidad en deportes, Francy exhorta al Drafe a 

montar una propuesta así, pues dice que, como DRAFE se podrían presentar al 

portafolio distrital de estímulos, con una idea poderosa, pues sería maravilloso hacerlo 

para el segundo semestre, con la compañía de la gestora territorial, ya que no los van a 

dejar solitos. Francy continua con el tema diciendo que, para esto, se solicita 

experiencia, pero no a la organización únicamente, si no a las personas que la 

conforman, debido a que es una sumatoria de experiencias, posteriormente les sugiere 

a los consejeros, revisar a cuál convocatoria les gustaría presentarse y cómo se 

podríamos desarrollar esa idea que se tiene para que entre a concursar dentro del 

portafolio Distrital de Servicios, explica el funcionamiento, para lo cual dice que se 

abren unas fechas específicas, luego todas las propuestas se suben a través de la 

plataforma SICON, se contratan unos jurados externos para que revisen las 

propuestas, con unos criterios que se van a conocer desde antes y posteriormente se 

eligen las propuestas, sale una resolución de ganadores y se realiza el 

acompañamiento en todo el proceso de ejecución.  Nos habla también del programa es 

cultura local, el cual es uno de los programas líder de la ciudad en cultura, que le da el 

recurso directamente a la organización para que ejecute dicho recurso, con 

acompañamiento de la secretaria de cultura, comenta que hay que entregar unos 

informes pero que no son del otro mundo, siendo del interés que se active la cultura. 

 

Por último, Francy recomienda entender la cultura como un todo, debido a que dentro 

de la cultura existe la cultura deportiva y la cultura ciudadana, no siendo un asunto de 

las artes, porque es algo que se ha entendido mal, es cultura, arte patrimonio y deporte.  

Francy se pone a disposición de los consejeros para lo que necesiten, impulsa a soñar, 

pues más adelante puede haber un portafolio distrital de estímulos para deporte, por 
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eso les dice a los consejeros que se vallan empapando, vallan revisando, para que 

puedan tomar cosas de ese modelo y presenten las propuestas de las organizaciones. 

 

Arturo complementa lo dicho por Francy, diciéndole a los consejeros que, queda la 

invitación, cualquier cosa con Francy quien es experta en el tema de los estímulos, le 

dice a profesor Luis que se anime pues le gusta el tema de la danza y con eso se pasa 

al tema de Varios para agotar la agenda y terminar la reunión. 

 

Los consejeros Luis y Diana Lamus piden una asesoría con Francy, quien les dice que 

para no se haga toda una sesión, ella concreta con las personas interesadas, para que 

se vean y les cuenta bien el proceso o concretan una sola reunión con los interesados, 

solicita dejarlo como una de las acciones de cualificación del consejo DRAFE, pues es 

un proceso de fortalecimiento para el Drafe en los asuntos que tienen que ver con las 

convocatorias públicas. 

 

Antes de terminar la reunión Francy manifiesta que quiere acompañarnos en la reunión 

con la alcaldía local, solo que no sabe si para el 10 ella siga siendo la gestora de 

Kennedy, pues es posible que envíen a otra persona delegada a la localidad, así que 

por si no alcanza, ella agradece todo el trabajo, el proceso, todo el ahínco y amor por el 

territorio, por el deporte, por la recreación, por la actividad física, induciendo a los 

consejeros a aprovecharlo y a llegar a acuerdos, a trabajar en conjunto. Se pone a 

disposición de los consejeros para apoyarlos dentro de las cosas que estén dentro de 

su misionalidad y les agradece por todo, sobre a todo a Arturo quien ha trabajado con 

ella hombro a hombro para que siempre este cultura y deporte en las acciones que se 

hagan en el territorio.  

 

El profe Cesar manifiesta que no se pierde la esperanza de que no la cambien y que 

seguirán en la espera, agradece a Francy pues han aprendido mucho de ella y su 

trabajo ha sido excelente, como la delegada que necesita cultura en la localidad.  

 

Wilson le agradece a Francy por los aportes, pues desde la lejanía se ha dado cuenta 

de los procesos que ha traído a través de la gestión, siendo gratificante y una 

enseñanza que deja en el consejo la tranquilidad y de nobleza para manejar las cosas.   

 

La Consejera Diana le dice que, muchas gracias por todo pues es una Dura. 

 

Arturo da las gracias a todos por la asistencia, y se da por terminada la reunión.  
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NOTA: Se anexa a la presente acta el Excel del Plan de acción del Consejo Drafe de 

Kennedy, con las actividades y los responsables para cada actividad 

 

En constancia se firman, 

 

 

 

 

 

 

 

 

DIANA ANDREA LAMUS                                   MÓNICA RIVERA RIVERA 

Presidente                                                        Secretaría Técnica 

Consejo DRAFE Localidad Kennedy                     Consejo DRAFE Localidad Kennedy  
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En constancia firman, 


